

24 de Marzo

# CRISTIANOS EN LA MEMORIA



El 24 de marzo de 2024 un grupo de cristianas y cristianos autoconvocados hicimos cita para reunirnos en el Paseo Sobremonte, de la ciudad de Córdoba, para conmemorar a nuestros hermanos y hermanas perseguidas, asesinadas y desaparecidas por la dictadura cívico militar de Argentina. La convocatoria se llevó a cabo para hacer memoria de la vida de nuestros compañeros y compañeras, de su compromiso con la fe, la justicia social y la búsqueda del

bienestar de los más pobres y olvidados.

Como apertura la compañera Sofía Rueda dio la bienvenida a los presentes, y mencionó la presencia de familiares de desaparecidos y asesinados cristianos/as, entre ellos Jorge Rossi, Cristina Galíndez, Mario Héctor Pihen. Seguidamente se compartió una lectura, retomando las palabras de Leonardo Boff<sup>1</sup> y se invitó a un momento de reflexión guiado por Alberto Van-

<sup>1</sup> Cfr. "Solo nos queda la esperanza: un árbol que se dobla pero no se quiebra", disponible en: <https://alc-noticias.net/es/2024/01/15/solo-nos-queda-la-esperanza-un-arbol-que-se-dobla-pero-no-se-quiebra/>

den y Sofía Cuggino:

*“En 2023 han ocurrido hechos que nos asombran y nos obligan a pensar: La guerra Rusia-Ucrania. La franja de Gaza con visos de genocidio. La sobrecarga de la tierra anunciado por la ONU. Este cambio climático que soportamos, es responsabilidad de los países industrialistas y consumistas. El peligro de un conflicto nuclear que afectaría al mundo.*

*El Papa Francisco nos ha insistido: tenemos que cambiar; caso contrario, estando todos en el mismo barco, nadie se salvará.*

*En este contexto enmudecen las grandes utopías. Las propias religiones, fuentes naturales de sentido son parte de esta crisis. Nos queda un único soporte: LA ESPERANZA.*

*Ella representa ese motor interior que nos hace proyectar sin cesar sueños de días mejores, utopías viables, caminos aun no recorridos hacia otro tipo de mundo.*

*San Agustín decía: todo ser humano está habitado por tres virtudes; la fe, el amor y la esperanza. La esperanza tiene dos hermosas hermanas: indignación y coraje.*

*Por la indignación rechazamos todo lo que nos parece malo y perverso, hoy estamos aquí por esto.*

*Mediante el coraje empeñamos todas nuestras fuerzas para cambiar lo malo en bueno.*

*No tenemos más alternativas: indignarnos y rechazar firmemente este tipo*

*de mundo neoliberal que impone sufrimientos a la humanidad y a la naturaleza. Debemos resistir y desenmascarar su deshumanización. Tengamos el coraje de abrir caminos ...sufrir el parto de algo nuevo y alternativo. LA VIDA TIENE SENTIDO”.*

Seguidamente, la compañera Natalia Rodríguez realizó la lectura del pasaje bíblico de Isaías 58:

*“El ayuno que a mí me agrada es que liberen a los presos encadenados injustamente, es que liberen a los esclavos, es que dejen en libertad a los maltratados y que acaben con toda injusticia, es que compartan el pan con los que tienen hambre, es que den refugio a los pobres, vistan a los que no tienen ropa, y ayuden a los demás”*

El pasaje y el texto leído permitieron reflexionar sobre las injusticias que aún hoy, siguen atravesando a nuestra sociedad y el pedido que Dios nos hace de hacer un ayuno que a Él le agrade. Posteriormente, Sofía Cuggino compartió la siguiente reflexión:

Nuestras hermanas y hermanos sufrieron la muerte y persecución del poder militar, por la convicción de construir el proyecto del Reino de Dios que Jesús encarnó entre nosotros y nosotras. Vivieron su vida y la dieron por el sueño de que todos y todas tengan vida plena y en abundancia, lo cual sigue siendo nuestro horizonte. Jesús nos enseñó a tener memoria, a recordar, a volver a pasar por el corazón.

## Cristianos en la memoria

Hoy vamos a marchar desde nuestra identidad ecuménica, haciendo memoria; recordando cuál era el proyecto que nuestros hermanos y hermanas defendían y vivían. Cuáles eran sus convicciones. Y animarnos unos a otros a seguir o retomar ese proyecto. Y hacer real “que Dios está entre nosotros/as”, y no solamente en los que estamos acá, sino también para quienes hoy sufren injusticias, son maltratados, sufren hambre, no llegan a fin de mes, son despedidos, o explotados, y a quienes sus derechos están siendo amenazados. Hoy más que nunca decimos “¡¡Venga tu reino!!”. Por ello queremos compartir, entre todos y todas, los símbolos que Jesús compartió con sus amigos y amigas la noche antes de ser entregado. Finalizamos el encuentro compartiendo el pan y vino, símbolos de unión y compromiso, mientras cantamos la canción “Zamba para que te quedes”. Junto con una multitud de organizaciones comenzamos a caminar hacia Av. Colón para unirnos a la gran marcha por **MEMORIA, VERDAD Y JUSTICIA** bajo el lema “La patria no se vende, en la calle se defiende ¡30.000 presentes!”

Marchamos en nombre de aquellos que aún no están, con aquellos que siguen luchando por la memoria de sus desaparecidos y por aquellos que han tenido que partir. Marchamos ante el avance del negacionismo y la reivindicación de la crueldad. Marchamos porque queremos recordarle al pueblo



cristiano que hubo hermanos y hermanas cordobeses, que resistieron a la injusticia en fidelidad a Dios y se arriesgaron por el bienestar de los demás. Marchamos Hermanados/as por el ejemplo de Jesús, de la mano de Dios que nos vuelve a preguntar hoy y siempre: **¿Dónde está tu hermano/a?**

-Cristianos/as autoconvocados/as

-Movimiento Ecuménico

por los Derechos Humanos

-Club de Lectura Córdoba

Estación de letras

-Tiempo Latinoamericano

Casa Angelelli

-Católicas por el Derecho a Decidir

-Sororidad y Fe

-Memoria Profética